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Îò÷åòû è âûáîðû â íàðòîðãàíèçàöèÿõ 

Äîáëåñòü èäóùèõ âïåðåäè 

Æèçíå í íàÿ äîðîãà Âëà
äèìèðà Íèêîëàåâè÷à ÁÎ-
ÃÀ×ÅÂÀ.ÿå áîãàòà ñîáûòè
ÿìè, åñëè ñóäèòü î íåé ïî 
çàïèñÿì â òðóäîâîé êíèæ
êå òàì, ãäå ñîäåðæàòñÿ äàí
íûå î ïðèåìå è óâîëüíå
íèè. Ï î ñóòè äåëà çàïèñü 
òàì îäíà: ïîñëå îêî í÷àíèÿ 
ïðîôòåõó÷èëèùà ïðèíÿò íà 
ðàáîòó â ñîðòîïðîêàòíûé 
öåõ êî ìáèíàòà. Ïåðåðûâ 
áûë îäèí, è ñâÿçàí îí ñî 
ñëóæáîé â ðÿäàõ Ñîâåòñêîé 
Àðìèè. À çàòåì — âîçâðà
ùåíèå â ñâîé öåõ è ïî÷òè 
÷åòâåðòü âåêà áåçóïðå÷íîé 
ðàáîòû. 

Âíåøíÿÿ ñòîðîíà áèîãðà
ôèè, êàê âèäèì, íå áðîñ
êàÿ. 

Íî òðóäèòñÿ Âëàäèìèð 
Íèêîëàåâè÷ íà ñàìîì ïåð
âîì ñîðòîâîì ñòàíå Ìàã
íèòêè — ñòàíå 300 ¹ 1. 
Áîëåå ïîëóâåêà îòïðàâëÿ
þò îòñþäà ãîòîâóþ ïðî
äóêöèþ íà ñîòíè çàâîäîâ è 
ñòðîåê ñòðàíû. Íå ðàç çà
ìåíÿëè çäåñü óñòàðåâøèå 
óçëû íà áîëåå ïðîèçâîäè
òåëüíûå, âíåäðÿëàñü ìåõà
íèçàöèÿ. Îäíîìó èç ñòàð
øèõ âàëüöîâùèêîâ ñòàíà 

êî ì ìóíèñòó Áîãà÷åâó ïðè
õîäèëîñü ó÷àñòâîâàòü â îá
íîâëåíèè óçëîâ è ïîñòîÿí
íî îòòà÷èâàòü òåõíîëîãè÷å
ñêîå ìàñòåðñòâî. Ïðèçíàíèå 
ýòîìó — íå òîëüêî ìíîãèå 
áëàãîäàðíîñòè, íî è ïðè
ñâîåíèå çâàíèÿ : ëàóðåàòà 
ïðåìèè ÌÌÊ ÷åòûðå ãîäà 
íàçàä. Åãî âûñîêîïðîèçâî
äèòåëüíûé òðóä îòìå÷åí 
îðäåíîì Òðóäîâîé Ñëàâû 
III ñòåïåíè... | 

Çäåñü, íà ñòàíå, êîì ìó
íèñòû ïðèíèìàëè Âëàäèìè
ðà Íèêîëàåâè÷à â ðÿäû 
ÊÏÑÑ, íå ðàç èçáèðàëè åòî^ 
ïàðòãðóïîðãîì . È ýòó -ðà* 
áîòó îí âûï îëíÿë õîðîøî, 
óâåðåííî âåë ïàðòèéíóþ 
ëèíèþ â êîëëåêòèâå. 

Íà÷èíàë îí ïîä íà÷àëî ì 
î ïûòíûõ íàñòàâíèêîâ, ' âû
ïóñêàâøèõ ñîðòîâîé ïðî
êàò â ãîäû âîéíû, à òåïåðü 
ñàì èìååò ó÷åíèêîâ. 

Áîãàòàÿ ïî ñîäåðæàíèþ 
æèçíü ðàñêðûâàåòñÿ çà çà
ïèñüþ â òðóäîâîé ê íèæêå 
î ïðèåìå íà ðàáîòó. ×àùå 
âñåãî ýòî íàáëþäàåòñÿ, åñ
ëè çàïèñü — îäíà. 

Ôîòî è òåêñò . 
Í . Íåîòåð åíêî. 

Ìàòåðèàëû XIX Âñåñîþçíîé 
ïàðòêîíôåðåíöèè, ðåøåíèÿ èþëü
ñêîãî Ïëåíóìà ÖÊ ÊÏÑÑ ïðèäà*-

' ëè íîâûé èìïóëüñ òâîð÷åñêîìó 
ïîäõîäó â ïåðåñòðîéêå ðàáîòû â 
ïàðòèéíûõ îðãàíèçàöèÿõ êîìáè
íàòà. Èìåííî òàêîé îòòåíîê íî-

* ñèë ðàçãîâîð íà î÷åðåäíîì ñåìè
íàðå ñåêðåòàðåé ïàðòèéíûõ îðãà
íèçàöèé. 

Ñîâðåìåííûé ñòðàòåãè÷åñêèé êóðñ 
ïàðòèè äåëàåò êîðåííîå îáíîâëåíèå 
ñèñòåìû ïîëèòè÷åñêîé è ýêîíî ìè÷å
ñêîé ó÷åáû íàñòîÿòåëüíîé íåîáõîäè
ìîñòüþ. «Ñóòü ïåðåñòðîéêè, — ãî
âîðèòñÿ â Ïîñòàíîâëåíèè ÖÊ ÊÏÑÑ, 
— â 'Îáíîâëåíèè ñîäåðæàíèÿ ó÷åáû 
è âíåäðåíèè ñîâðåìåííûõ ìåòîäîâ 
îáó÷åíèÿ, óêðåïëåíèè åå ñâÿçè ñ 
æèçíüþ». Ïî ýòîìó âîïðîñó ïåðåä 
ñåêðåòàðÿìè âûñòóïèëà çàâåäóþùàÿ 
êàáèíåòîì ï îëèòïðîñâåùåíèÿ ïàðò
êîìà Í. À. Íàóìîâà. Îíà ðàññêàçàëà 
î ïðîãðàììàõ, îñîáåííîñòÿõ ïàðòèé
íîé è êîìñîì îëüñêîé ó÷åáû â 1988 
— 89 ó÷åáíîì ãîäó. Â øêîëàõ è ñå
ìèíàðàõ áóäóò èçó÷àòüñÿ ìàòåðèà
ëû XIX ïàðòèéíîé êîíôåðåíöèè. Áó
äåò âïîëíå ëîãè÷íûì, åñëè, ó÷åáíûå 
ïðîãðàììû ï î ï îëíÿòñÿ ðåøåíèÿìè 
Ïëåíóìîâ ÖÊ ÊÏÑÑ. Í. À. Íàóìî
âà ïîðåêîìåíäîâàëà ëèòåðàòóðó äëÿ 
ïðîïàãàíäèñòîâ è ìåòîäè÷åñêèõ ñî
âåòîâ. 

Èäóò îò÷åòû è âûáîðû â ïàðòèé
íûõ ãðóïïàõ. Ñ 1 ñåíòÿáðÿ îòâåòñò
âåííàÿ ïîðà íà÷èíàåòñÿ â öåõîâûõ 
ïàðòèéíûõ îðãàíèçàöèÿõ. Â íûíåø
íåé êàì ïà íèè îò÷åòîâ è âûáîðîâ 
ìíîãî ýëåìåíòîâ í îâèçíû: áîÿåå 
ïðèíöèïèàëüíûé îïðîñ çà ïîðó÷åí
íîå äåëî, êî íêóðñíûé îòáîð ïàðòèé
íûõ âîæàêîâ, ïðÿìûå âûáîðû ñåê
ðåòàðåé. Âî âñåì ýòîì âñòðå÷àþòñÿ 
åâîè ñëîæíîñòè è äàæå ïðîòèâîðå
÷èÿ. 

Âûñòóïèâøèé ïåðåä ñåêðåòàðÿìè 
èíñòðóêòîð îáêîìà ïàðòèè Â. Ï. 
Îïîéöåâ ïîäòâåðäèë, ÷òî â íûíåø
íåé îò÷åòíî-âûáîðíîé êàì ïà íèè íå
ìàëî ïðîáëåì. Âîò îäíà èç íèõ. Â 
ðÿäå ïàðòèéíûõ îðãàíèçàöèé ïî 
ðàçíûì îáúåêòèâíûì ïðè÷èíàì ðà
íüøå âðåìåíè ïðîøëè îò÷åòíî-âû
áîðíûå ïàðòèéíûå ñîáðàíèÿ. Êîì ìó
íèñòû ðóäíèêà, ïÿòîãî ëèñòîïðîêàò

íîãî öåõà, òåïëè÷íî-ñàäîâîãî ñîâõî
çà êîìáèíàòà ïðîâåëè ïðÿìûå âû
áîðû ïàðòèéíûõ ñåêðåòàðåé. À íî
âîé èíñòðóêöèè, ï îäòâåðæäàþùåé 
ýòî íîâîââåäåíèå, ï îêà íåò. Òàê ÷òî-
âîïðîñ ïðÿìûõ âûáîðîâ îñòàåòñÿ îò
êðûòûì . '̂ éøß •- • 

Â. Ï. Îïîéöåâ îáðàòèë âíèìàíèå 
ñåêðåòàðåé íà ìíîãèå ïðîñ÷åòû, äî
ïóùåííûå â ïàðòèéíûõ, îðãàíèçàöè
ÿõ îáëàñòè ïðè ïîäáîðå è èçáðàíèè 
äåëåãàòîâ íà XJX ïàðòêîíôåðåíöèþ. 

— Âàæíî , ñêàçàë îí, — íå ïî
âòîðèòü ïîäîáíûõ îøèáîê ïðè ôîð-

ÊÓÐÑÎÌ . 
XIX ÏÀÐÒÈÉÍÎÉ 
ÊÎÍÔÅÐÅÍÖÈÈ 
ìèðîâàíèè ðóêîâîäÿùèõ ïàðòèéíûõ 
îðãàíîâ â íûíåøíåé îò÷åòíî-âûáîð
íîé êàì ïà íèè. 

À ïðîñ÷åòû, ê ñîæàëåíèþ, êîå â 
÷åì ïðîÿâëÿþòñÿ. Îáñóæäàÿ êàí
äèäàòóðû ðåçåðâà â ðóêîâîäÿùèå 
îðãàíû ïàðòêî ìà ÌÌÊ, ðàéêî ìà, 
ãîðêîìà, êî ì ìó íèñòû ìàë î çíàþò î 
çà÷èñëåííûõ â ðåçåðâ, îá èõ ïîçè
öèè ê ïåðåñòðîéêå. 

Ïî âûñòóïëåíèþ Â. Ï. Îïîéöå-
âà çàäàí î ìíîãî âîïðîñîâ, âíåñåíû 
êîíêðåòíûå ïðåäëîæåíèÿ, êðèòè÷å
ñêèå çàìå÷àíèÿ. 

— Íà íàø âçãëÿä, êàíäèäàòóðû 
ðåçåðâà íà çàìåùåíèå äîëæíîñòè 
ïåðâîãî ñåêðåòàðÿ ãîðêîìà, — îòìå
òèë èíñòðóêòîð ïàðòêîìà À. È. Ãó
ñåâ, — íå î÷åíü òùàòåëüíî ïðîäó
ìàíû. Íàïðèìåð, âòîðîãî ñåêðåòàðÿ 
ãîðêîìà ÊÏÑÑ Ï. Ñ. Êàðàáåëûöèêî-
âà ìàëî êòî èç êîì ìóíèñòîâ âèäåë 
-íà êîìáèíàòå. Ëþäè åãî äåëîâûõ 
êà÷åñòâ ïîêà íå çàìåòèëè, à îí â 
îïèñêå ðåçåðâà- ÷èñëèòñÿ ïåðâûì. 
Ïåðâûé ñåêðåòàðü íàøåãî ðàéêîìà 
Êóêëèêîâ åùå ö â ýòîé ðîëè íå îñ
âîèëñÿ, à åãî óæå âêëþ÷àþò â ñ ïè
ñîê ðåçåðâà íà âòîðîãî ñåêðåòàðÿ 
ãîðêîìà ÊÏÑÑ. 

— Ìíîãèå ãîäû ïîäàåì ïðåäëî
æåíèÿ â âûøåñòîÿùèå ïàðòèéíûå 

èíñòàíöèè î òîì, ÷òîáû îò÷åòû • . è 
âûáîðû â öåõîâûõ ïåðâè÷íûõ ïàðò
îðãàíèçàöèÿõ "ïðîâîäèòü â çèìíèé 
ïåðèîä, â äåêàáðå'—ÿäâàðå, .— ãîâî
ðèò ñåêðåòàðü Ïàðòáþðî ðóäîîáîãà
òèòå ë üíûõ ôàáðèê Í. Â. Êóçüìè÷åç. 
— Âåäü ñåíòÿáðü .' — ýòî ïèêîâûé 
ìåñÿö óáîðî÷íîé ñòðàäû, ðÿä êîì
ìóíèñòîâ áóäåò çàäåéñòâîâàí íà 
ñåëüõîçðàáîòàõ. ßâêó íà ñîáðàíèÿ 
îáåñïå÷èòü ñëîæíî. 

Çàìåñòèòåëü ñåêðåòàðÿ ïàðòêîìà 
Þ. Í. Àëåêñååâ îòìåòèë íåîáû÷
íîñòü îò÷åòíî-âûáîðíîé êàì ïà íèè 
ýòîãî ãîäà: íàäî ñïîëíà âûïîëíèòü 
âñå ðåêîìåíäàöèè XIX ïàðòêîíôå
ðåíöèè è èþëüñêîãî Ïëåíóìà ÖÊ 
ÊÏÑÑ. '•" 

— Ñ÷èòàþ, — ñêàçàë Îí, — ïåð
âûå ýêñïåðèìåíòû ïî ïðÿ ìû ì âûáî
ðàì ñåêðåòàðåé òàéíûì ãîëîñîâàíè
åì íà ïàðòñîáðàíèÿõ âïîëíå îïðàâ
äàííûìè. Â êîíå÷íî ì ñ÷åòå — ýòî 
âåäü æåëàíèå êîì ìóíèñòîâ. 

Ãîâîðÿ î êîíêóðñíîé îñíîâå ïîä 
áîðà ïàðòèéíîãî â îæàêà, Àëåêñååâ 
îñîáî ï îä÷åðêíóë âàæíîñòü òùà
òåëüíîãî îòáîðà êîì ìóíèñòîâ â ñïè
ñîê ðåçåðâà, ñ ó÷åòîì äåëîâûõ êà
÷åñòâ, âûñîêîé ïîëèòè÷åñêîé çðå 
ëîñòè. 

Ñåêðåòàðü ïàðòêîìà Â. Ñ. Ñîáêî 
îáðàòèë âíèìàíèå íà îêàçàíèå ïî
ì îùè ñåëó. 

— Öåõè êîìáèíàòà ïîä ðóêîâîä
ñòâîì ïàðòèéíûõ îðãàíèçàöèé íà 
ïðîòÿæåíèè ìíîãèõ ëåò îêàçûâàþò 
øåôñêóþ ïî ì îùü ñåëü÷àíàì. Îáñòà
íîâêà â ñåëüñêîì õîçÿéñòâå îáëàåò;-! 
ñêëàäûâàåòñÿ íåïðîñòî. Ñóäèòå ñà-. 
ìè : ñåãîäíÿ íà-ñåëüñêîé íèâå òðó
äèòñÿ î÷åíü ìàëî òðóäîñïî
ñîáíîãî íàñåëåíèÿ îáëàñòè. Îòòîê 
ëþäåé èç êîëõîçîâ è ñîâõîçîâ ïðî
äîëæàåòñÿ. Îäíà èç ïðè÷èí óõîäà 
ñåëü÷àí â ãîðîä — íåáëàãîóñòðîåí
íîå æèëüå, ñëàáàÿ áàçà îáúåêòîâ ñî
öèàëüíî - êóëüòóðíîãî íàçíà÷åíèÿ. 
Ìû äîëæíû óâåëè÷èòü ñâîé âêëàä 
â øåôñêèå äåëà. Ñòðîèòåëüñòâî æè
ëüÿ íà ñåëå, îáúåêòîâ ñîöèàëüíî-
êóëüòóðíîãî íàç íà÷åíèÿ — íàøà 
ïåðâåéøàÿ îáÿçàííîñòü. 

Ì. ÃÎÐØÊÎÂ. 

ÍÀ ÎÁÑÓÆÄÅÍÈÈ - ÊÀÍÄÈÄÀÒÓÐÛ ÏÀÐÒÈÉÍÎÃÎ ÐÅÇÅÐÂÀ 
Â êîíöå îêòÿáðÿ ñîñòîèòñÿ îò÷åòíî-âûáîðíàÿ ïàð

òèéíàÿ êî íôåðåíöèÿ êî ìáèíàòà. Â öåõàõ è ïåðåäåëàõ 
èäåò îáñóæäåíèå êàíäèäàòóð ðåçåðâà ïî âûáîðàì ðó
êîâîäÿùåãî ÿäðà ïàðòèéíîãî øòàáà ìåòàëëóðãîâ. 

Ñîñòîÿëîñü ñîáðàíèå ïàðòèéíîãî àêòèâà ïðîêàòíî
ãî ïåðåäåëà. È. î. ñåêðåòàðÿ ïàðòêîìà À. Â. ßêîâëåâ 
îãëàñèë ñïèñîê ðåçåðâà íà çàìåùåíèå ñåêðåòàðÿ 
ïàðòêîìà ÌÌÊ è åãî çàìåñòèòåëåé. 

,.., Ðàçãîâîð äëÿ àóäèòîðèè íåïðèâû÷åí. Ñðàçó âîçíèê
ëî ìí îæåñòâî âîïðîñîâ: êàêîâî æåëàíèå ðåêîìåíäóå
ìûõ ðàáîòàòü ïî ïàðòèéíîìó ïðîôèëþ, êàêîâà èõ ïî
çèöèÿ ê íîâûì ïîäõîäàì â äóõå ðåøåíèé XIX ïàðò
êîíôåðåíöèè? 

Ýòè 4 âîïðîñû çàäàâàòü áûëî íåêîìó. Êðîìå À. À. 
Ìîðîçîâà íèêòî èç çà÷èñëåííûõ â ðåçåðâ íà àêòèâå íå 
ïðèñóòñòâîâàë. À. À. Ìîðîçîâ ïîïðîñèë ñàìîîòâîä, 
Åãî ï îääåðæàëè. Êàíäèäàòóðû À. Ë. Ìàñòðóåâà, Â. Ô. 
ÒÐàøíèêîâà ñîáðàíèå â ðåçåðâ íà ñåêðåòàðÿ ïîääåðæà
ëî. Àêòèâ .ðåêîìåíäîâàë òàêæå äëÿ èçáðàíèÿ íà .íî
âûé ñðîê Â. Ñ. Ñîáêî. 

Ñîáðàíèå îáñóäèëî è îïðåäåëèëî ñâîþ òî÷êó çðå
íèÿ ïî ðåçåðâó íà çàìåñòèòåëåé ñåêðåòàðÿ ïàðòêîìà, 
Â õîäå îáñóæäåíèÿ êàíäèäàòóð çàìå÷àíèÿ êîì ìóíè
ñòîâ âûñêàçàíû ïî ïîâîäó òîãî, ÷òî ïðåòåíäåíòàì, çà
÷èñëåííûì â ðåçåðâ, íå äàíà âñåñòîðîííÿÿ õàðàêòåðè
ñòèêà. 

Ì. ÅÃÎÐÎÂ. 

Îðáèòà ïðîôñîþçíîãî äåéñòâèÿ 

×òî îñòàâëÿåøü 
Â öåõàõ íàøåãî ïðîèçâîäñòâà 

óæå íå îäèí äåñÿòîê ëåò ñîñòàâ
ëÿþòñÿ êî ì ïëåêñíûå ïëàíû ñî
öèàëüíîãî è ýêîíîìè÷åñêîãî ðàç
âèòèÿ êîëëåêòèâà. Ïðè íàøåì 
ãîðíÿöêîì ïàðòêîìå ôóíêöèîíè
ðóåò ñïåöèàëüíàÿ ïàðòêîìèññèÿ 
ïî êîíòðîëþ çà âûïîëíåíèåì 
ýòèõ ïëàíîâ. Åæåêâàðòàëüí î 
ïðåäñåäàòåëü ýòîé êîìèññèè, äîê
ëàäûâàåò íà çàñåäàíèè ïàðòêî
ìà, êàê èäóò äåëà. Ìíîãî âåäü ó 
íàñ ðàçíûõ êîìèññèé *è ðàáîòà
þò îíè ïî-ðàçíîìó. Íî êî ìèññèÿ 
ïî êî ì ïëåêñíûì ïëàíàì ðàáî
òàåò âñåãäà ñòàáèëüíî, äåéñòâåí
íîñòü åå — âûñî÷àéøàÿ. Âåäü âû
ïîëíåíèå êî ì ïëåêñà . ìåðîïðèÿ
òèé ýòîãî ïëàíà âî ìíîãîì ïðå
äîïðåäåëÿåò ïëàí, êà÷åñòâî, íà
ñòðîåíèå è áëàãîïîëó÷èå òðóäî
âûõ êîëëåêòèâîâ. 

×àñòü ñàìûõ âåñîìûõ ìåðî
ïðèÿòèé ñîöèàëüíîé ' íàïðàâëåí
íîñòè âõîäèò â åæåãîäíîå ñîãëà
øåíèå ìåæäó àäìèíèñòðàöèåé è 
ðóäíè÷íûì êîìèòåòîì ïðîôñîþ
çà. Ï îëó÷àåòñÿ êàê áû äâîéíîé 
Ê Î Í Ò Ð Î Ë Ü . J ^HK ; ^ 

Àïðåëüñêèé Ïëåíóì ÖÊ ÊÏÑÑ, 
ï îëîæèâøèé íà÷àëî ïåðåñòðîé
êå çî âñåõ ñôåðàõ íàøåé æèçíè, 
ÿâèëñÿ äîïîëíèòåëüíûì èìïóëü
ñîì â ðåøåíèè .ñîöèàëüíûõ âîï
ðîñîâ. Á îëüøàÿ-÷àñòü îáîðóäîâà
íèÿ, äà è òåõíîëîãèè, íà ð óäîîáî-
ãàòèòåëüíûõ è àãëîìåðàöèîí íûõ 
ôàáðèêàõ óñòàðåëè. Óñëîâèÿ òðó
äà îñòàþòñÿ òÿæåëûìè. Òåì íå 
ìåíåå ïðè íàñòîé÷èâîé ðàáîòå 
àäìèíèñòðàöèÿ, , ïðè., âûñîêîé 
èíèöèàòèâå è òðåáîâàòåëüíîñòè 

ïðîôñîþçíûõ îðãàíèçàöèé óäà
åòñÿ ðåøàòü ñëîæíûå êîìïëåêñ
íûå çàäà÷è. 

Â êî ì ïëåêñå ðåêîíñòðóêöèè 
âòîðîé àãëîôàáðèêè âïåðâûå ïî 
íàèáîëåå ðàöèîíàëüíîé ñõåìå âû
ïîëíåíà âåíòèëÿöèÿ. Óçêèì ìåñ
òîì ñêëàäà êîíöåíòðàòîâ â àãëî-
öåõàõ áûëà ðàçãðóçêà æåëåçî
ðóäíîãî ñûðüÿ íà ïðèåìíûõ áóí
êåðàõ. Çèìîé çäåñü áûë íàñòîÿ
ùèé àâðàë. Ðàáî÷èõ ñîáèðàëè ñî 
âñåõ öåõîâ ïðîèçâîäñòâà, â õîäó 
áûëè ëîïàòà, ëîì, êóâàëäà. Â îñî
áî ìîðîçíûå ïåðèîäû íàðóøàëîñü 
ñíàáæåíèå àãëîôàáðèê øèõòîé. 
Ñäåëàëè ðåêîíñòðóêöèþ. Âíåäðè
ëè áîëåå ýôôåêòèâíûå âèáðàòî
ðû, óñòàíîâèëè äðóãóþ òåõíèêó. 
Óñëîâèÿ òðóäà ðåçêî óëó÷øèëèñü, 
äî ìèíèìóìà ñíèçèëèñü ðó÷íûå 
ðàáîòû. Íåò íóæäû òåïåðü ñîáè
ðàòü ñâîäíûå áðèãàäû äëÿ àâðà
ëüíûõ ðàáîò. Äà è ñíàáæåíèå àã
ëîôàáðèê øèõòîé ñòàëî áîëåå 
ñòàáèëüíûì. Îáåùàþò íîâóþ ñî
âðåìåííóþ ôàáðèêó, íî ýòî åùå 
íå ñêîðî. Ï îêà æå íàäî ñîâåð
øåíñòâîâàòü òåõíîëîãèþ è óëó÷
øàòü óñëîâèÿ òðóäà çäåñü. 

Çà ïîñëåäíèå ãîäû â öåõàõ ïðî
èçâîäñòâà ìíîãîå ñäåëàíî ïî îá
ëàãîðàæèâàíèþ ïðîèçâîäñòâåí
íîãî áûòà. Íà ðóäíèêå Ìàëûé 
Êóéáàñ ïîñòðîåíà í îâàÿ ïðîñòîð

íàÿ äóøåâàÿ. Ðàáî÷èå äîâîëüíû. 
Â ñâÿçè ñ ñîçäàíèåì íà ðóäíèêå 
íîâîãî ó÷àñòÊà ïî âûâîçêå øëà
êà âîçíèêëà íåîáõîäèìîñòü ñòðî
èòåëüñòâà íîâûõ áûòîâûõ ïîìå
ùåíèé. Ìåäëèòü ñ ýòèì íåëüçÿ. 
Íà÷àëüíèê ðóäíèêà Å. Í. Öèã-
ëåð è ïðåäñåäàòåëü öåõêîìà 
È. Ô. Ðåâóíîâ âñåãäà "Â òàêèõ äå
ëàõ áûëè ëåãêè íà ðóêó. Íàäååì
ñÿ è íà ýòîò ðàç íà èõ* ïðåäïðè
èì÷èâîñòü È çàáîòó î íóæäàõ ÷å
ëîâåêà òðóäà. 

Íà - ðóäîîáîãàòèòåëüíûõ ôàáðè
êàõ ñîöèàëüíûå âîïðîñû âñåãäà 
ðåøàëèñü íåïðîñòî. Õîçÿéñòâåí
íîå ðóêîâîäñòâî è öåõîâîé ïðîô
ñîþçíûé êîìèòåò ïðîÿâëÿëè â 
ýòèõ äåëàõ èçëèøíþþ' èíåðò
íîñòü, îñòîðîæíîñòü. Íî è çäåñü 
ëåä òðîíóëñÿ. Â öåõå ñîîðóæåí 
öåëûé îçäîðîâèòåëüíûé êîìï
ëåêñ: ñàóíà ñ áàññåéíîì, êî ì íà
òà îòäûõà, cnopTaafli Â çäðàâïóí
êòå ÐÎÔ-5 îòêðûò ðÿä êàáèíå
òîâ äëÿ ëå÷åáíûõ ; ïðîöåäóð. Ó 
îáîãàòèòåëåé â õîðîøåì ñîñòîÿ
íèè äóøåâûå. Îáñòàíîâêà òðåáó
åò ñåãîäíÿ âíåäðåíèÿ íà ó÷àñò
êàõ ÐÎÔ ðàöèîíàëüíîé ñèñòåìû 
ïî íàâåäåíèþ ÷èñòîòû è ïîðÿä
êà. 

Êîãäà-òî ïî îáøèðíîé òåððè
òîðèè ïåðâîãî àãëîöåõà, îñîáåííî 
â âåòðåíóþ ïîãîäó, ïðîéòè áûëî 
íåâîçìîæíî. Ïûëü íàáèâàëàñü â 

îáóâü, ïîä âîðîòíèê, ëåçëà â ãëà
çà. Íà çàìå÷àíèÿ î áåñïîðÿäêå, 
öåõîâîå ðóêîâîäñòâî ññûëàëîñü 
íà íåõâàòêó ðàáî÷åé ñèëû. Íûíå 
íà êàæäîãî ðàáîòàþùåãî àãëîìå
ðàòà ïðîèçâîäèòñÿ íå ìåíüøå, à 
íà òåððèòîðèè öåõà ñòàëî çíà÷è
òåëüíî ÷èùå: ñðàáîòàëà óñòàíî
âèâøàÿñÿ ñèñòåìà. 

Â äóøåâûõ ïåðâîãî àãëîöåõà 
ñîîðóæåíî 18 ïàðèëîê, äâå ñàó
íû ñ áàññåéíàìè. Â ìèêðîïîëèê
ëèíèêå îòïóñêàþòñÿ ïðîöåäóðû. 
Ñòðîèòñÿ êðûòàÿ, ýñòåòè÷åñêè âû
ðàçèòåëüíàÿ ñòîÿíêà äëÿ ëè÷íûõ 
àâòîìîáèëåé. Öåõ îòñòîèò îò ãî
ðîäà äàëåêî. Ìíîãèå ðóêîâîäè 
òåëè è ðàáî÷èå ïðèåçæàþò íà 
ñìåíó íà ëè÷íîì òðàíñïîðòå. Íà 
÷àëî ñîöèàëüíûõ ïåðåìåí â öåõà 
— çàñëóãà À. À. Àëåõèíà. Óñïå
øíî ïðîäîëæàåò ýñòàôåòó îáíîâ
ëåíèÿ Â. Ä. Íåêåðîâ." Ìíîãî òâîð
÷åñêîé èíèöàòèâû â ðåøåíèè ñî
öèàëüíûõ âîïðîñîâ ïðîÿâèëè 
ïðåäñåäàòåëè öåõîâîãî ïðîôñîþç
íîãî êîìèòåòà Ä. Ô. Ëîáîâ è 
Â. Ô. Êóðãàíîâ. 

Ñ ïðèõîäîì ê ðóêîâîäñòâó âòî
ðûì àãëîöåõîì Í. Í .*Ãîí÷àðèêà 
ýíåðãè÷íåé ñòàëè ðåøàòüñÿ âîï
ðîñû ïðîèçâîäñòâåííîãî áûòà." 
Íåäîáðîé ñëàâîé ïîëüçîâàëèñü 
äóøåâûå ó÷àñòêà ïðèâîçíûõ, ðóä 
—- òåñíîòà, íåóäîáñòâà. Ïðîâåëè 

Ïðîðàáîòàë ðóêîâîäèòåëü â 
» êîëëåêòèâå äåñÿòêè ëåò. Äà

âàë ïëàí, áûë íà íåïëîõîì 
ñ÷åòó. Íî âîò ïîäîøåë îí ê 
ïåíñèîííîé ÷åðòå. Âðó÷èëè 
âåòåðàíó öâåòû, ïîäàðîê, à 
âñêîðå ïàìÿòü î íåì çàâîëîê
ëî äûìêîé âðåìåíè. Áóäòî ëî-

• êîìîòêâíàÿ áðèãàäà íà õîäó 
ñìåíèëàñü. Ïàññàæèðû —òðó
äîâîé êîëëåêòèâ — è íå çàìå
òèëè ýòîé ñìåíû: ïîåçä êàê 
øåë ðîâíî, áåç òîë÷êîâ, òàê è 
ïðîäîëæàåò ðîâíûé ñâîé õîä. 

Ïî÷åìó ïîðîé òàê ïðîèñõî
äèò? Ïîòîìó ÷òî íå íà ÷òî ÷å
ëîâåêó îãëÿíóòüñÿ. Íè÷åãî îí 
íå ñäåëàë äëÿ ëþäåé: íèêàê 
íå îáëàãîðîäèë óñëîâèÿ òðó
äà, íå ïîñòðîèë îáúåêòîâ ïðî
èçâîäñòâåííîãî áûòà, íå äîáà
âèë áàç îòäûõà. 

Íî åñòü ó íàñ â ãîðíî-îáî
ãàòèòåëüíî ì ïðîèçâîäñòâå ðó
êîâîäèòåëè, äàâíî çàâåðøèâ
øèå ñâîé òðóäîâîé ïóòü, êî
òîðûå îñòàâèëè î ñåáå â êîë

ëåêòèâàõ äîáðóþ ïà ìÿòü. 
Îäèí çàëîæèë ñàä, äðóãîé ïî
ñòðîèë ïåðâîêëàññíûå äóøå
âûå, òðåòèé — ìèêðîï îëèêëè
íèêó. Íåäàðîì íàðîä ñîõðà
íèë â ïà ìÿòè êîòîâñêóþ äî
ðîãó, ãóðîâñêèé ñàä, âëàäåíèÿ 
Ãàïè÷à (ñàä ãîðíÿêîâ). 

Ó ñåáÿ â ãîðíÿöêîì ïðîôñîþç
íîì êîìèòåòå ìû ñêëîííû ñ÷è
òàòü, ÷òî êðèòåðèåì èòîãîâîé 
îöåíêè ðóêîâîäèòåëÿ ÿâëÿåòñÿ 
îòâåò íà âîïðîñ: ÷òî òû ïîñëå 
ñåáÿ îñòàâëÿåøü ëþäÿì? Ýòîò 
êðèòåðèé ìû. âñåöåëî îòíîñèì è 
ê ïðîôñîþçíîìó ëèäåðó, 


